
Protokoll MGV 17.09.2020

Protokoll - Mitgliederversammlung

Datum: 17.09.2020
Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 22:17 Uhr
Ort: Stadtkulturhaus, QSG mbH, Ziegeleistraße 56, Genthin

Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste
Versammlungsleiter: Nicole Golz

Protokoll: Sebastian Strebe

Tagesordnung:

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung
TOP 2 Wahl des Versammlungsleiters
TOP 3 Feststellung der form- und fristgemäßen Einladung sowie Feststellung der

Beschlussfahigkeit
TOP 4 Änderungsvorschläge zur Tagesordnung, Feststellen der Tagesordnung
TOP 5 Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 1 8.1 1.2019
TOP 6 Bestätigung Wahl Sandra Hollerith als Schatzmeister
TOP 7 Bestätigung Wahl Christoph Michel als Beirat
TOP 8 Wahl eines weiteren Beiratsmitgliedes
TOP 9 Beschlussfassung einheitliche Amtsdauer Beirat und Schatzmeister
TOP 1 0 Geschäftsbericht für das Haushaltsjahr 2019
TOP 11 Vorlage des Jahresabschlusses 2019
TOP 12 Berichtder Rechnungsprüfung für das Jahr 2019
TOP 13 Diskussion zu den Berichten
TOP 14 Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes
TOP 15 Aufgaben und Ziele 2021
TOP 16 Haushaltsentwurf 2021
TOP 1 7 Diskussion und Beschlussfassung zur Änderung der Satzung
TOP 18 Abschließende Diskussion, Anfragen und Anregungen der Mitglieder
TOP 1 9 Schlussbemerkungen des Versammlungsleiters

Protokoll

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden

Nicole Golz als Vorstandsmitglied eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder. 27
Mitglieder sind zu Beginn der Sitzung anwesend.

TOP 2 Wahl des Versammlungsleiters

Nicole Golz schlägt vor aufgrund der von ihr geleisteten Vorbereitung die Versammlungsleitung zu
übernehmen und lässt darüber abstimmen.
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Matthias Günther unterbricht die Abstimmung, um eine Erklärung abzugeben.

Nicole GoIz nimmt Stellung zu der Erklärung von Matthias Günther, weist auf die ordnungsgemäße
Einladung hin und erörtert deren Zustandekommen. Sie erläutert des Weiteren, warum Peter Jelitte
nicht mehr Teil des Vorstandes ist.

Peter Jelitte gibt an aufgrund der Satzung immer noch Mitglied des Vorstandes zu sein. Er sei
gewählt, auch wenn er zwischenzeitlich kein Mitglied war.

Nicole Golz erklärt anhand der Satzung, woraus sich ergibt, dass nur Mitglied im Vorstand sein
kann, wer auch Mitglied im Verein ist. Mit Ausscheiden als Geschäftsführer aus der Genthiner
Wohnungsbaugenossenschaft sei Peter Jelitte nicht unverzüglich selbst Mitglied geworden. Das
Vereinsrecht wie auch die Satzung geben vor, dass die Mitgliedschaft zwingend ist für die Tätigkeit
im Vorstand.

Peter Jelitte merkt an, durch die mangelnde Kommunikation zwischen den Vorstandsvorsitzenden
sei die Handlungsunfähigkeit des Vereins eingeschränkt.

Herr Weber (GF SWG) fragt nach der Gültigkeit der gefassten Beschlüsse auf der Sitzung vom
1 8. 1 1 .201 9. Nicole Golz erläutert den derzeitigen Stand des Rechtsstreites, durch die seitens der
Stadt Genthin und Matthias Günther erhobenen Klagen.

Nicole Golz führt zurück zum TOP 2.

Nicole Golz schlägt sich als Versammlungsleiter vor und bittet um Abstimmung.

Abstimmungsergebnis: JA 19 ‚ Nein 6 ‚ Enth 2

Matthias Günther merkt an, dass er nicht einverstanden mit der Versammlungsleitung ist und
könnte sich eine neutrale Person vorstellen.

Harald Bothe erklärt seinen Unmut über die unsachliche Arbeit im Verein aufgrund des Verhaltens
von Matthias Günther. Dieser greift die Anmerkung auf, merkt noch einmal zu den Missständen in
der QSG mbH an und plädiert für einen Neustart.

Harald Bothe erwidert zum Thema QSG mbH und der fälschlichen Darstellung von Matthias
Günther. Nicole Golz fordert dazu auf, zur Tagesordnung zurückzukommen, das Thema QSG mbH
auf dieser Sitzung auszuklammern und wieder den Fokus auf den Tourismus zu legen.

TOP 3 Feststellung der form- und fristgemäßen Einladung sowie Feststellung der
Beschlussfähigkeit

Die Versammlungsleiterin erläutert die Versendung der Einladungen am 04.09.2020. Die
Ladungsfrist von 1 Woche wurde eingehalten. Die Beschlussfähigkeit ist gemäß der Satzung
gegeben. Die Ladung wurde aufgrund Vorstandsbeschluss vom 17.06.2020 initiiert.
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Die Versammlungsleiterin stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit
fest.

Matthias Günther merkt an, dass nicht formgerecht eingeladen wurde, da es an der
ordnungsgemäßen Beschlussfassung des Gesamtvorstandes mangelt.

Die Versammlungsleiterin erläutert, dass auf der Vorstandssitzung am 17.06.2020 die Einberufung
der MV beschlossen wurde und durch das Protokoll am 02.09.2020 in der folgenden
Vorstandssitzung bestätigt wurde. Eine Einberufung durch 2 Vorstandsvorsitzende ist laut
Sachverhalt gegeben.

Peter Jelitte bekundet Einwände zu der Vorstandssitzung. Auf den bereits erläuterten Sachverhalt
wird verwiesen. Sie weist nochmals darauf hin, dass Herr Jelitte seit Januar 2018 nicht mehr
Mitglied im Vorstand sein konnte. Zudem weist sie darauf hin, dass Herr Michel Beirat ist, solange
es kein gegenteiliges Urteil gibt.

Die Versammlungsleiterin erklärt zur Protokollführung und zum Protokollant. Sie gibt an, dass es
angedacht war, eine Tonaufnahme für die Vollständigkeit und zur Unterstützung der
Protokollführung anzufertigen.

Herr Weber (GF SWG) erhebt Einwände gegen die Tonaufnahme. Die Versammlungsleiterin
entschuldigt sich, dass sie dies zu Beginn der Versammlung hätte abfragen müssen, daran aber
nicht gedacht hat.

Das Protokoll wird im Wesentlichen als Ergebnis- und Kurzprotokoll fortgeführt.

TOP 4 Änderungsvorschläge zur Tagesordnung, Feststellen der Tagesordnung

Die Versammlungsleiterin führt zurück zur Tagesordnung, zum TOP 4. Es wird die Frage nach
Änderungsvorschlägen zur Tagesordnung gestellt.

Matthias Günther erhebt wiederholt Widerspruch, da zur Sitzung nicht ordnungsgemäß eingeladen
wurde. Er appelliert an die MV, die Diskussion und Beschlussfassung zur Änderung der Satzung
von der Tagesordnung zu nehmen. Dabei weist er ausdrücklich darauf hin, dass er diese Erklärung
nicht als Antrag stellt.

Die Versammlungsleiterin ruft den TOP zur Abstimmung auf.

Abstimmungsergebnis: JA 18, Nein 2, Enth 6

Günther merkt an das er nicht mit abstimmt hat.
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TOP 5 Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 18.11.2019

Matthias Günther merkt erneut an, dass die MV am 1 8. 1 1 .201 9 nicht formgerecht einberufen wurde
und die Niederschrift daher nicht genehmigt werden sollte.

Die Versammlungsleiterin ruft den TOP zur Abstimmung auf.

Abstimmungsergebnis: JA 19 ‚ Nein 1 ‚ Enth 6

Matthias Günther verweigert die Abstimmung.

TOP 6 Bestätigung Wahl Sandra Hollerith als Schatzmeister

Aufgrund des Rechtsstreites gegen die außerordentliche Mitgliederversammlung vom 18.11.2019
wird hier zur Rechtssicherheit um Bestätigung der Wahl gebeten.

Matthias Günther merkt wiederholt an, dass die Sitzung vom 18.11.2019 nicht ordnungsgemäß
einberufen sei.

Die Versammlungsleiterin ruft den TOP zur Abstimmung auf.

Abstimmungsergebnis: JA 18 ‚ Nein 0 ‚ Enth 8

Matthias Günther verweigert die Abstimmung.

TOP 7 Bestätigung Wahl Christoph Michel als Beirat

Die Begründung entspricht der von TOP 6.

P. Dietert nimmt als einziges Mitglied Einsicht in die Mitgliedschaftsunterlagen von C. Michel, die
von der Versammlungsleiterin vorgelegt wurden.

Die Versammlungsleiterin ruft den TOP zur Abstimmung auf.

Abstimmungsergebnis: JA 18 ‚ Nein 0 ‚ Enth 8

Matthias Günther verweigert die Abstimmung.

TOP 8 Wahl ei nes weiteren Bei ratsm itgliedes

Die Versammlungsleiterin bittet um Wahlvorschläge bzw. Bewerbungen.

Als Vorschlag stehen Margrit Schulz und Sebastian Strebe zur Wahl. Beide sind bereit, das Amt
anzunehmen.
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Die Versammlungsleiterin den TOP ruft zur Abstimmung auf und fragt zunächst nach, ob eine
offene Wahl durchgeführt werden soll.

Abstimmungsergebnis: JA 21 ‚ Nein 0 ‚ Enth 5

Matthias Günther verweigert die Abstimmung.

Die Versammlungsleiterin bittet um Abgabe der Stimmen für M. Schulz -> 1 1 abgegebene Stimmen
Die Versammlungsleiterin bittet um Abgabe der Stimmen für 5. Strebe -> 6 abgegebene Stimmen

Die Versammlungsleiterin begrüßt Margrit Schulz als neues Beiratsmitglied im Gesamtvorstand.

TOP 9 Beschlussfassung einheitliche Amtsdauer Beirat und Schatzmeister

Die Versammlungsleiterin erläutert, dass die letzte Wahl 2017 stattgefunden hat. Da es sinnvoll ist,
die Wahlperioden einheitlich ablaufen zu lassen, sollte die Amtsdauer derjetzt gewählten
Schatzmeisterin sowie der beiden Beiratsmitglieder bereits im September 2022 enden mit den noch
verbliebenen Beiratsmitgliedern. 2022 soll dann der Beirat und der neue Schatzmeister insgesamt
für eine Wahlperiode von 5 Jahren neu gewählt werden.

Die Versammlungsleiterin ruft den TOP zur Abstimmung auf.

Abstimmungsergebnis: JA 19 ‚ Nein 1 ‚ Enth 6

Matthias Günther verweigert die Abstimmung.

TOP 10 Geschäftsberichtfürdas Haushaltsjahr 2019

Die Versammlungsleiterin erteilt den Geschäftsbericht für das Jahr 2019. Sie gibt Erläuterungen ab
zur Zweckvereinbarung der Arbeit von Marina Conradi mit 30% ihrer vereinbarten Arbeitsstunden,
dankt Frau Röthig, Frau Hintze und Frau Lenz (nicht anwesend) für die geleistete Arbeit in der Tl,
die sicher nicht immer leicht ist.

TOP 11 Vorlage des Jahresabschlusses 2019

Den anwesenden Mitgliedern wird die Einnahme-Überschuss-Rechnung 2019 als Tischvorlage zur
Verfügung gestellt.

Matthias Günther merkt an, dass der Jahresabschluss 2019 in Zahlen nicht bei der Einladung dabei
lag. Die Versammlungsleiterin erläutert die vorgelegten Zahlen zum Jahresabschluss 2019 und
macht Ausführungen zu den Veranstaltungen der Stadt Genthin zum K-Fest & W-Markt, die noch
immer über den Verein abgerechnet werden.
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TOP 12 Bericht der Rechnungsprüfung für das Jahr 2019

Frau Sigrid Röthig verliest den Bericht der Rechnungsprüfer.

Die Versammlungsleiterin unterbricht die MV für eine Pause.

TOP 13 Diskussion zu den Berichten

Herr Weber (GF SWG) stellt Nachfragen zu den Mitgliedsbeitragszahlungen und den Ortschaften
mit erhöhtem touristischem Anteil. Laut Beitragsordnung ist bei diesen Orten ein anderer
Beitragssatz zu zahlen.
Die Versammlungsleiterin erklärt, dass eine Prüfung der Beitragsordnung erfolgt. Eine Aussage
zum jetzigen Zeitpunkt sei nicht möglich.
Marina Conradi erklärt dazu, dass dies für Zabakuck vor der Gebietsreform galt.

Harald Bothe spricht die Abberufung von Marina Conradi als Beiratsmitglied in der Stiftung Kloster
Jerichow an. Ihre Teilnahme wurde durch Matthias Günther untersagt. Damit erfolgt keine
Unterstützung von Jerichow mehr durch den Tourismusverein.

TOP 14 Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes

Matthias Günther fordert die MV erneut auf, zum TOP 14 nicht abzustimmen und den Vorstand
nicht zu entlasten.

Die Versammlungsleiterin ruft den TOP zur Abstimmung auf.

Abstimmungsergebnis: JA 18 ‚ Nein 1 ‚ Enth 7

Matthias Günther verweigert die Abstimmung.

TOP 15 Wahl von zwei Rechnungsprüfern für das Jahr 2020

Die Versammlungsleiterin stellt eine Abfrage zu Wahlvorschlägen.
ZurWahl stehen B. Greul und B. Höschel.

Die Versammlungsleiterin ruft den TOP zur Abstimmung auf.

Abstimmungsergebnis: JA 22 ‚ Nein 0 ‚ Enth 4

M. Günther verweigert die Abstimmung.

TOP 16 Aufgaben und Ziele 2021

M. Conradi führt zu den von ihr ausgearbeiteten möglichen Aufgaben und Zielen für das Jahr 2021
aus. Das Dokument wird dem Protokoll beigefügt.
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TOP 17 Haushaltsentwurf 2021

s. Röthig weist auf ein fehlendes aktualisiertes Gastgeberverzeichnis hin sowie auf die fehlende
Ausschilderung des Elbe-Havel Radweges. Die Versammlungsleiterin erörtert, dass es für die
Beschilderung eine Stelle beim Land gibt. Herr Beyersdorfer als Ansprechpartner plant die
Vervollständigung und Erneuerung der Beschilderung.

Zudem erklärt die Versammlungsleiterin, dass der Weg über Neuderben nach Seedorf in
Kooperation der Gemeinden Jerichow und Elbe-Parey ausgebaut und an den bereits vorhandenen
Weg nach Genthin angebunden werden soll. Es gibt auch eine Kooperation bei einem Leader
Projekt. Hier soll eine regional übergreifende „Knotenpunktbezogene Wegweisung“ eingerichtet
werden als Leitsystem insbesondere für Fahrradtouristen.

P. Jelitte gibt eine Anmerkung ab zur Wichtigkeit des Gastgeberverzeichnisses auf der
Internetseite. Es gibt Ausführungen zum mangelnden Zustand des Bunkereingangs am Marktplatz
in Genthin.
P. Dietert unterstreicht nochmal die Wichtigkeit zur Aktualisierung des Gastgeberverzeichnisses.

Die Versammlungsleiterin ruft den TOP zur Abstimmung auf.

Abstimmungsergebnis: JA 21 ‚ Nein 0 ‚ Enth 5

M. Günther verweigert die Abstimmung.

TOP 18 Diskussion und Beschlussfassung zur Änderung der Satzung

M. Günther bemängelt die Vorbereitung des TOP 18. Die Versammlungsleiterin macht nach
Rückfrage und auf Wunsch der anwesenden Mitglieder Ausführung zu den vorgeschlagenen
Änderungen. Harald Bothe schlagt vor, die Diskussion zur Satzungsänderung abzubrechen und
erneut in einer Mitgliederversammlung zu beraten.

Anfragen & Anmerkungen der Mitglieder werden beantwortet. Die Mitgliederversammlung
verständigt sich darauf, dass eine neue Mitgliederversammlung zur Abstimmung über
Satzungsänderungen einberufen werden soll. Dazu wird ein Termin auf den 19.11.2020 bestimmt.
Der Vorstand soll rechtzeitig hierzu einladen. Weitere Änderungsvorschläge zur Satzung sollen bis
zum 23.10.2020 beim Verein eingereicht werden.

Änderungen, die für die jetzt vorliegende Synopse schon besprochen sind, arbeitet die
Versammlungsleiterin ein und versendet sie an die Mitglieder.

TOP 19 Abschließende Diskussion, Anfragen und Anregungen der Mitglieder

Frau Lüde bittet darum, dass sich auch der Verein für den Erhalt der Fähre Ferchland — Grieben
stark machen soll.
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TOP 20 Schlussbemerkungen des Versammlungsleiters

De Versammlungsleiterin bedankt sich bei den teilnehmenden Mitgliedern und schließt die Sitzung
um 22:17 Uhr.

Sebas1J Strebe Nicole Golz
Protokollant Versammlungsleiterin
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